

NUEVA YORK.— Guerra en Ucrania, catástrofes climáticas, inseguridad alimentaria. El secretario general de la ONU, António Guterres, alertó a los dirigentes del planeta de la “tormenta perfecta” que se cierne sobre el planeta y que provocará un “invierno de protestas”, en la apertura de una Asamblea General profundamente dividida.

“La crisis del poder adquisitivo se desata, la confianza se desmorona, las desigualdades se disparan, nuestro planeta arde, la gente sufre, sobre todo los más vulnerables” y, a pesar de ello, “estamos bloqueados por una disfunción global colosal”, dijo Guterres, en esta gran cita diplomática anual que se realiza presencialmente por primera vez en dos años perturbados por la pandemia de covid-19.

“Estas crisis amenazan al propio futuro de la humanidad y el destino del planeta”, advirtió antes de vaticinar que “un invierno de descontento se perfila en el horizonte”.

En su largo discurso lleno de pesimismo sobre el futuro del planeta, Guterres reconoció su impotencia ante las “divisiones políticas que socavan el trabajo del Consejo de Seguridad, el derecho internacional, la confianza y la fe de la gente en las instituciones democráticas”. “No podemos seguir así”, alertó.

A los estragos de la pandemia, se suma ahora la invasión rusa a Ucrania que ha agravado la escalada de los precios de los alimentos y de la energía provocando la inseguridad alimentaria de millones de personas en el mundo.

“CONTRATO NORTE-SUR”

“No nos resignamos a la fractura del mundo”, dijo el presidente francés, Emmanuel Macron, en un discurso muy aplaudido, en el que instó a todos los dirigentes a rechazar el “nuevo orden” de división que trata de imponer la Rusia “imperialista” con la guerra de Ucrania.

“La situación de nuestro planeta aumenta nuestras exigencias” dijo, deseando una “sacudida colectiva” para “construir un nuevo contrato entre el norte y el sur”.

Esto se hace más urgente, si cabe, después de que la guerra en Ucrania iniciada por el presidente ruso, Vladimir Putin. “Todos tenemos un papel que jugar para ponerle fin, ya que todos pagamos el precio”, aseveró.

SUMAN VOCES

- En la tribuna de la ONU, la mayoría de los países en desarrollo, entre ellos los latinoamericanos, pidieron una salida negociada a la guerra en Ucrania, que ha agravado los estragos de dos años de pandemia.
- Criticaron las sanciones impuestas por la comunidad internacional a Rusia.
- “Estas medidas han dañado la recuperación económica”, afirmó el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro.



Hay divisiones políticas que socavan el trabajo del Consejo de Seguridad, el derecho internacional, la confianza y la fe de la gente en las instituciones democráticas.”

ANTÓNIO GUTERRES
JEFE DE LA ONU



Formas de tortura

La misión de la ONU detectó métodos de tortura como “palizas con objetos, descargas eléctricas, asfixia con bolsas de plástico y posiciones de estrés”, entre otras.

VENEZUELA

Corroboran crímenes de lesa humanidad

AFP
global@gimm.com.mx

GINEBRA.— Los servicios de inteligencia de Venezuela cometen crímenes de lesa humanidad bajo las órdenes de las altas esferas del gobierno para reprimir a la oposición, afirmó ayer la ONU.

“Este plan fue orquestado al más alto nivel político, liderado por el presidente Nicolas Maduro (...)”, aseguró en conferencia de prensa Marta Valiñas, presidenta de la Misión Internacional Independiente de la ONU sobre Venezuela.

Las conclusiones del informe muestran el papel del Servicio Bolivariano de Inteligencia y la Dirección de Contra Inteligencia Militar (DGCIM) para llevar a cabo estos atropellos.

La misión documentó 122 casos de víctimas que fueron “sometidas a tortura, violencia sexual y/u otros tratos crueles, inhumanos o degradantes” perpetrados por agentes de la DGCIM desde 2014 hasta la actualidad.

“Nos parece muy preocupante, ya que creemos que forma parte de una escalada superior contra las organizaciones de derechos humanos y contra quienes hoy denuncian la política de represión del presidente Nicolás Maduro”, indicaron voceros de la ONG Provea.

ASAMBLEA GENERAL 77

ONU ADVIERTE INVIERNO CAÓTICO EN EL MUNDO

En la inauguración, el titular de Naciones Unidas, António Guterres, alertó de un estallido social por las crisis que provocaron la guerra en Ucrania, las catástrofes climáticas y la inseguridad alimentaria



Cita presencial, tras dos años de realizar la Asamblea General de la ONU de manera virtual.

“Que paguen más los que contaminan”

NUEVA YORK.— El jefe de la ONU, António Guterres, instó a los países ricos a gravar las ganancias inesperadas de las empresas de combustibles fósiles y a utilizar ese dinero para ayudar a los países perjudicados por la crisis climática y a las personas que luchan contra el aumento de los precios de los alimentos y la energía.

“La industria de los combustibles fósiles se está dando un festín con miles de millones de dólares en subsidios y ganancias inesperadas mientras los presupuestos de los hogares se reducen y nuestro planeta arde”, dijo. — Reuters

ACUSA OMISIONES CLIMÁTICAS

Petro denuncia hipócrita lucha contra drogas

DPA
global@gimm.com.mx

NUEVA YORK.— El presidente de Colombia, Gustavo Petro, criticó duramente a las sociedades de consumo y la hipocresía de la lucha contra las drogas, que emponzoña las selvas y acaba con la vida de millones de latinoamericanos mientras otros tantos llenan sus bolsillos en nombre de valores más elevados.

“Vengo de un país de belleza ensangrentada”, comenzó Petro su intenso discurso, el primero como presidente de Colombia ante la Asamblea General de Naciones Unidas, desde donde criticó el “hipócrita” discurso de salvar la selva, ya que

es vista como “el enemigo a derrotar”.

“La selva se quema, señores, mientras ustedes hacen la guerra y juegan con ella. La selva, el pilar climático del mundo, desaparece. La gran esponja que absorbe el CO2 planetario se evapora. La selva salvadora es vista en mi país como el enemigo a derrotar, como la maleza a extinguir”, denunció.

“El espacio de la coca y de los campesinos que la cultivan, porque no tienen nada más que cultivar, es demonizado. Para ustedes mi país no les interesa, sino para arrojarle venenos a sus selvas, llevarse a sus hombres a la cárcel y arrojar a sus mujeres a la exclusión”, agregó.



Disminuir el consumo de drogas no necesita de guerras ni de armas. ¿Quiéren menos drogas? Piensen en un ejercicio racional del poder.”

GUSTAVO PETRO
PRESIDENTE COLOMBIANO

Petro pidió a la comunidad internacional ayuda, pero despojada de hipocresía, para salvar la selva amazónica.

“La guerra nos sirvió de excusa para no tomar las medidas necesarias. (...) Cuando había que alejarse cuanto antes del carbón y del petróleo, se inventaron una guerra y otra”.

“Invadieron Ucrania, pero también Irak, Libia y Siria. Invadieron en el nombre del petróleo y del gas. Descubrieron en el siglo XXI la peor de sus adicciones, su adicción al dinero y al petróleo. Las guerras les han servido para no actuar contra la crisis climática”, aseveró el presidente colombiano.

OCCIDENTE RECHAZA REFERENDOS

Regiones de Ucrania harán consulta de anexión a Rusia

AFP
global@gimm.com.mx

KIEV.— Los líderes separatistas de cuatro regiones de Ucrania controladas por Rusia anunciaron ayer referendos para convertirse en parte de Rusia, en momentos en que las fuerzas de Moscú están perdiendo terreno.

Las consultas populares se realizarán a partir del viernes en las regiones de Donetsk, Jersón, Luhansk y Zaporíyia, luego de que un cercano



aliado del presidente ruso, Vladimir Putin, las considero necesarias, agregaron los líderes separatistas.

“Los rusos pueden hacer lo que quisieran. Eso no cambiará nada”, dijo el canciller de Ucrania, Dmitro Kuleba, en respuesta a preguntas de periodistas al comienzo



Personal forense continúa trabajando en una fosa en la que descubrieron el sábado cientos de cadáveres, en la ciudad de Iziium.

de una reunión con la embajadora de Estados Unidos ante Naciones Unidas, Linda Thomas-Greenfield.

Su integración en Rusia representaría una gran escalada del conflicto, ya que Moscú podría justificar su intervención en el hecho de defender su propio territorio de las fuerzas de Kiev.

Los referendos siguen el modelo empleado por Rusia para anexionarse la península ucraniana de Crimea en 2014, un movimiento denunciado por la comunidad internacional.

Tanto EU como Alemania y Francia denunciaron la futura consulta y aseguraron que la comunidad internacional nunca aceptaría los

resultados, mientras que la OTAN consideró que las consultas suponen una “escalada adicional” del conflicto.

El asesor de Seguridad Nacional de EU, Jake Sullivan, dijo que rechazan “inequívocamente” los planes de consultas populares.

El presidente francés, Emmanuel Macron, y el presidente lituano, Gitanas Nausėda, usaron la palabra “parodia” para describir los referendos.

El presidente Volodímir Zelenski restó importancia a las consultas y agradeció “a todos los amigos y socios de Ucrania por su masiva y firme condena a las intenciones de Rusia de organizar otro seudoreferéndum”.



Foto: Reuters

Flores colocadas en Green Park, después del funeral de Estado de la reina Isabel II, realizado el lunes, en Londres.

EL RETIRO SERÁ LA PRÓXIMA SEMANA

Ofrendas florales a Isabel II se convertirán en composta

Reina ISABEL II

AFP
global@gimm.com.mx

LONDRES.— Las ofrendas florales dejadas en los parques de Londres para la reina Isabel II serán transformadas en composta para proyectos de jardinería, informó ayer el organismo que gestiona los parques reales de la ciudad.

La retirada de los miles de ramos comenzará el próximo lunes, una semana después del funeral de Estado y sepultura de la soberana, que murió el 8 de septiembre a los 96 años, tras siete décadas en el trono.

Durante ese tiempo se podrán seguir dejando ofrendas, pero se retirarán las flores ya deterioradas, precisó un portavoz de Parques Reales.

“Nuestra prioridad en este momento es gestionar el enorme volumen de flores y tributos que se están dejando en Green Park”, precisó el portavoz.

En cuanto a los peluches, muchos de ellos del osito Paddington, con el que Isabel II había protagonizado un video cómico para su “jubileo de platino” en junio, y otros “objetos que se han dejado”, los Parques Reales trabajarán “con sus socios para acordar qué hacer con ellos en los próximos meses con discreción y sensibilidad”, agregó.



Foto: Twitter @m_ebrard

Encuentro con el rey Carlos III

El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, publicó en Twitter esta foto junto con su esposa, Rosalinda Bueso, y el rey Carlos III de Inglaterra, en el marco de su asistencia al funeral de la reina Isabel II.

“Fue gentil y afectuoso con nuestro país (...) Le expresé la disposición de recibirle de nuevo (en México) en cuanto su agenda lo permita”, escribió. — De la Redacción

POLÉMICA EN EU

Acusados de delitos graves pueden tener armas: juez

REUTERS
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— Una ley federal que prohíbe a las personas acusadas de delitos graves comprar armas de fuego es inconstitucional, concluyó un juez federal de Texas, basándose en una sentencia de la Corte Suprema de Estados Unidos que amplió significativamente los derechos de las armas.

El juez de distrito David Counts, designado por el

expresidente Donald Trump, llegó a la conclusión al desestimar una acusación federal contra José Gómez Quiroz, que había sido acusado en virtud de la prohibición de hace décadas.

Counts citó el fallo de la Corte Suprema de junio que declaró por primera vez que el derecho a “tener y portar armas”, bajo la Segunda Enmienda de la Constitución de Estados Unidos, protege a una persona que lleve un arma de fuego en público para la autodefensa.

Counts dijo que, aunque la decisión del máximo tribunal no borraba las preocupaciones sociales y de seguridad pública sobre las armas, había “cambiado el panorama legal”.

“La Segunda Enmienda no es un derecho de segunda clase”, escribió Counts.



TRAS IMPACTO DE FIONA SIN LUZ, MÁS DE UN MILLÓN

SAN JUAN.— Al menos 1.3 millones de hogares y empresas seguían ayer sin electricidad en Puerto Rico debido al impacto del huracán Fiona. Ayer golpeó las islas Turcas y Caicos en el Caribe, después de causar varios muertos, miles de desplazados, inundaciones y graves daños materiales a su paso por Puerto Rico (foto) y República Dominicana.

Foto y texto: AFP

ACUSAN “TRUCO POLÍTICO”

Mandan a migrantes hacia casa de Biden

REUTERS
global@gimm.com.mx

DELAWARE.— La Casa Blanca confirmó ayer los informes de un vuelo que llevó a decenas de migrantes a una zona cercana a la casa de playa del presidente Joe Biden en Rehoboth Beach, Delaware, en el marco de una guerra política desatada por gobernadores republicanos que rechazan políticas flexibles hacia los indocumentados.

La Casa Blanca calificó el acto como “truco político”.

El gobernador republicano de Florida, Ron DeSantis, no confirmó la información sobre el vuelo ni indicó si estaba detrás de la acción.

La semana pasada, se atribuyó la responsabilidad por un par de aviones que dejaron a cerca de 50 migrantes, en su mayoría originarios de Venezuela, en la exclusiva isla vacacional de Martha's Vineyard, Massachusetts.

Al ser consultado en la Casa Blanca por la posibilidad de que DeSantis enviara a migrantes cerca de su casa de la playa de Delaware, Biden dijo de manera irónica a periodistas: “Debería venir a visitarnos. Tenemos una hermosa costa”.

La Casa Blanca dijo que se está coordinando estrechamente con los funcionarios locales y no había recibido ningún aviso de DeSantis. La portavoz Karine Jean-Pierre sostuvo que “su único objetivo es crear el caos” y calificó los movimientos de un “truco político cruel y premeditado”.

DeSantis, que se presenta a la reelección en noviembre y es visto como un posible aspirante a la presidencia en 2024, se une a los gobernadores republicanos de Texas

CASI 50 VENEZOLANOS INDOCUMENTADOS fueron enviados en un vuelo a la costa de Delaware, por orden del gobernador republicano de Florida, Ron DeSantis



Foto: AFP

Agentes esperan en el Aeropuerto Costero de Delaware en Georgetown, el arribo del avión que trasladó a 48 migrantes de origen venezolano.

EL DATO

Se suman gobernadores

Los gobernadores de Florida, Texas y Arizona han mandado a indocumentados a estados demócratas, molestos por el manejo que hace Biden de la migración.

y Arizona en el envío de migrantes a ciudades controladas por demócratas, en un esfuerzo por criticar el manejo de Biden de la frontera con México, donde ha habido un número récord de cruces.

Un portavoz del gobernador de Delaware, John Carney, dijo en un comunicado que el estado estaba coordinando con funcionarios federales y otros grupos y “están preparados para dar la bienvenida a

estas familias de una manera ordenada.”

BUSCAN CON MÉXICO PARAR LLEGADAS

Ante la prensa, Biden afirmó que la situación en la frontera es “totalmente diferente” a la que había en la administración de Donald Trump, ya que “llegan menos migrantes de Centroamérica y México”.

“Ahora estoy atento a Venezuela, Cuba y Nicaragua. La posibilidad de enviarlos

de regreso a esos países no es racional”, dijo el líder demócrata.

“Estamos trabajando con México y con otros países para ver si podemos parar el flujo (migratorio)”, añadió el mandatario.

El lunes se informó que, en una cifra récord, las autoridades estadounidenses detuvieron a más de 2.5 millones de migrantes indocumentados a lo largo de la frontera de EU con México en los primeros 11 meses del año fiscal 2022, según datos gubernamentales.

El acumulado de detenciones registradas por la Patrulla Fronteriza llegó a 2,493,723. De esa cifra, 563,060 son mexicanos.

PUBLICAN DOCUMENTO OFICIAL

Obispos lanzan desafío al Vaticano; bendecirán uniones homosexuales

Como “una Iglesia que no excluye a nadie”, la conferencia episcopal belga creó un ritual para esas parejas

REUTERS
global@gimm.com.mx

CIUDAD DEL VATICANO.— Los obispos católicos belgas publicaron ayer un documento que permite de manera efectiva la bendición de las uniones entre personas del mismo sexo, en un aparente desafío directo a una sentencia contra tales prácticas emitida por la oficina doctrinal del Vaticano el año pasado.

El documento, publicado en la página web de la conferencia episcopal belga, propone un ritual que incluye una oración y una bendición para las uniones estables entre personas del mismo sexo, al tiempo que subraya que no es “lo que la Iglesia entiende por matrimonio sacramental”.

Según indicó, la Iglesia quiere estar “pastoralmente cerca de las personas homosexuales y ser una Iglesia acogedora que no excluye a nadie”.

“Algunos homosexuales eligen vivir en pareja, en una relación duradera y fiel. Merecen igualmente nuestro reconocimiento y apoyo”, dijo.



Foto: Reuters

Objetivo

El ritual se prevé como un “momento de oración” durante reuniones pastorales para que dos personas homosexuales puedan expresar su “compromiso ante Dios y hacia los demás”

“Aunque no puede ser un matrimonio religioso, este tipo de religión puede ser fuente de paz y felicidad compartida”, agregó.

“Duele cuando estas personas sienten que no pertenecen a la comunidad o que están excluidas de ella”,

comentaron los obispos de Flandes.

El ritual sugerido comenzaría con oraciones e incluiría el compromiso de las dos personas ante la familia y los amigos de ser fieles el uno al otro. El ritual terminaría con más oraciones y lo que el documento llamaba una “bendición”.

En marzo de 2021, en respuesta a las preguntas formales de varias diócesis católicas sobre si la práctica de bendecir las uniones del mismo sexo estaba permitida, la Congregación para la Doctrina de la Fe dictaminó que no.